

Le premier pain que les enfants ont le tort de ne pas aimer.

Un pain de savon.

Axiome de police : tout prévenu est coupable tant qu'il n'a pas été reconnu innocent.

En quoi un dentiste se rapproche-t-il d'un mathématicien ?

C'est qu'il fait comme lui des *extractions de racines*.

Un dentiste s'adressant à un de ses clients, pour lui faire subir une opération douloureuse, lui dit avec beaucoup d'élégance :

À votre tour, Monsieur ! Venons en à la "question" qui vous concerne.

La Russie et les choses russes sont maintenant à l'ordre du jour en France, ce qui fait dire à un Parisien :

L'existence française va devenir contagieuse car elle dégénère en "vie russe" (virus).

Dans cet été si désagréablement pluvieux, il n'est plus besoin de rechercher les stations thermales, car Paris est une véritable ville d'eau.

HILAIRE LE GAI.

#### COLLEGIANA

On annonce le départ pour le collège canadien de Rome, de MM. Lamoureux, du collège de Marieville, J. A. St Amour, du diocèse de St-Hyacinthe, H. Simon, curé d'Alma, (diocèse de Chicoutimi), et de M. Lapointe, directeur du petit séminaire de Chicoutimi.

Le collège de Lévis compte 330 élèves — L'Assomption, 292.

*Collège Bourget.* 154 internes et 70 externes. Chose assez remarquable, parmi les anciens élèves, tous moins un se sont trouvés présents à l'appel, dès le premier jour.

Des quatre finissants de l'an dernier, l'un est au noviciat des C. S. V., à Joliette, un autre prend la soutane, et deux étudient la médecine.

La retraite est prêchée par le R. P. Pacifique, capucin, professeur de Philosophie au scholasticat de l'ordre, à Ottawa. À la clôture de la retraite, il y eut illumination du rocher, de la forêt et de la chapelle de N.-D. de Lourdes. Ce spectacle est grandiose.

Nous voyons par l'Annuaire du Pensionnat de St-Louis à Rolez-Camouil, qu'on y a joué *Jeanne d'Arc*, et ce avec un grand succès. Cette institution est sous la direction des Clercs de St-Viateur. Le R. P. Paillé en est le directeur. C'est dans ce pensionnat que réside aujourd'hui le R. P. Peemans.

#### A L'ÉTRANGER

La guerre civile est terminée au Chili.

Balmaceda, ex-président du Chili, se suicide. Homme populaire, s'il en fut jumis, il a tout gâté pour avoir voulu conserver indument le pouvoir.

Le 19 sept., l'on a inauguré à Sarnia le nouveau tunnel qui vient d'être fait sous la rivière Ste Claire, entre Sarnia et Point Elizard. Ce tunnel a 6,020 pieds de longueur ; il se trouve à l'entrée du lac Huron ; il remplace les bateaux-passeurs qui transportaient les trains du Grand Tronc de l'autre côté de la rivière Ste-Claire. Il fait gagner deux heures de temps.

L'Espagne est le théâtre de déastreuses inondations ; 2000 personnes périssent.

Mort du Cardinal Rotelli nonce du pape à Paris.

On rapporte que, pendant la dernière saison, 11,000 des pèlerins qui se sont rendus à la Mecque sont morts.

Un terrible tremblement de terre a fait des ravages extraordinaires dans toute la République de San Salvador.

On va publier, avec annotations une version latine de la *Divine Comédie* du Dante, par le Frère Jean de Serravalle. Léon XIII donne \$4 000 pour aider à cette œuvre.

#### AU CANADA.

L'année 1891 restera célèbre sous le nom d'année des dénonciations. Tout le monde y passe : les conservateurs d'Ottawa, les ministériels de Québec. C'est à qui se lancera la balle.

La formation d'un centre indépendant dans une chambre rend généralement de grands services. Les politiciens canadiens y songent-ils ?

Le R. P. Renaud est le nouveau supérieur des Jésuites au Canada..

Les gens de Joliette apprennent qu'il s'agit d'évêché pour leur petite ville.

Fête religieuse et nationale à La Prairie ; croix commémorative. Consacrer ainsi les endroits historiques est un moyen de vivre du passé et de populariser notre histoire. M. le curé Bourgeault et M. le maire Brisson donnent là un exemple à suivre dans bien des paroisses.